

1955 Tome I**Etudes Haguenaudiennes 1950 / 1955**

Nouvelles découvertes préhistoriques à Schweighouse-sur-Moder.

Par Th. Busch et A. M. Burg

Fouilles de Seitz, Campagne, de 1952. Rapport provisoire. Par Jean Jacques Hatt

I La stratigraphie du castellum

II La stratigraphie de la ville haute

Conclusions

Der Pagus Hagenowe. Ursprung, Etymologie und Wandlungen. Von Joseph Klele

Die Vierung der St. Georgskirche in ihrer ältesten Anlage. Von Adolf Dollmeyer

Le château, dit « Burg » de Haguenau. Nouvelles données archéologiques et historiques. Par Robert Will

Chap. 1er. La topographie du château

I. Documents graphiques

II. Les fouilles : fondations du groupe A ; fondations du groupe B ; fondations des groupes C et D ; fondations du groupe E

III. Interprétation basée sur les textes : Porte méridionale du château et chapelle ; l'Hôtel de la Préfecture ;

Portes-tours et remparts (Forme du mur d'enceinte ; portes et tours de fortification)

IV. Restitution du plan topographique du château

V. Conclusion

Chap. 2. Ordonnance intérieure de la chapelle palatine

I. La chapelle inférieure

II. La chapelle du milieu

III. La chapelle du haut

IV. La tour octogonale

V. Essai de restitution

VI. Essai d'explication

VII. Conclusion

Chap. 3. Les problèmes historiques

I. La date de construction de la chapelle et l'atelier des sculpteurs

II. Le problème des insignes et reliques du Saint-Empire : Présence des insignes & Haguenau ;

Aménagement et titre de la chapelle ; Culte des reliques impériales

III. Conclusion

Documents annexes

I. Régestes des chapelles de la « Burgkirch » (1345-1504)

II. Inventaire des chapelles de la « Burgkirch » Droits et obligations du chapelain municipal (début du XVI^e siècle)

III. Extrait de l'inventaire des archives de la Burg

IV. Rapport d'enquête de 1580.

La Préfecture de Haguenau et l'Intendance d'Alsace à la fin du règne de Louis XIV. Un conflit d'attributions et d'autorité en 1714. Par Georges Livet

I. Les protagonistes : le grand-bailli et l'intendant

II. Le conflit

III. La défaite du grand-bailli

Quelques types d'influence de Haguenau sur sa région. Par André Traband

I. Les déplacements journaliers de travailleurs : les déplacements centripètes ; les déplacements centrifuges ; comparaison des zones de recrutement de main-d'œuvre du Nord du Bas-Rhin

II. Haguenau « Gare-Centre »

III. L'influence scolaire

IV. Le recul démographique

Annexes: notes méthodologiques

Mélanges

Notes sur les toponymes de notre région. Par A. M. Burg

La toise de Haguenau. Par A. M. Burg

Note bibliographique : G. Livet. Le duc Mazarin, gouverneur de l'Alsace (1661-1713). Par A. M. Burg

Un auteur ignoré : Henri Fuller de Haguenau. Par A. M. Burg

